



COMPTE RENDU du CTA du 14 mars 2022

Déclarations liminaires

La déclaration de la FSU est à lire en document joint.

Mouvement dans le second degré

La FSU a alerté le recteur sur l'inaccessibilité du serveur SIAM pour les collègues arrivant dans l'académie, alors qu'il devrait être ouvert depuis le vendredi 11 mars. L'administration a répondu qu'elle veillera à régler le problème rapidement.

Préparation de la rentrée 2022

- Evolution des supports administratifs, techniques et d'éducation.**

Personnels administratifs

Les mesures de rentrée 2022 prévoient la restitution de 1 emploi administratif sur le BOP 141 enseignement scolaire 2nd degré public.

EMPLOIS DE PERSONNELS ADMINISTRATIFS - RENTREE 2022		
Lycée Le Corbusier - ILLKIRCH	-1 ETP ADJAENES + 0,5 ETP SAENES	Poste vacant
Lycée Couffignal - STRASBOURG	- 0,5 ETP SAENES	Poste vacant

La FSU est intervenue pour dénoncer l'augmentation de la charge de travail dans les agences comptables induite par la loi 3DS.

> Selon l'administration, l'impact serait difficile à mesurer !

La FSU a également rappelé qu'une enquête du CHSCTD 68 avait conduit à un compte rendu sur les agences comptables, enquête qui permettait de retracer les difficultés des personnels y travaillant.

Vote : 9 CONTRE (FSU, UNSA, CFDT, FO) – 1 ABSTENTION (SNALC)

Personnels d'éducation

L'académie bénéficie à la rentrée 2022 de 7 emplois supplémentaires de CPE.

Etablissement	Création	Observations
Collège Tomi Ungerer DETTWILLER	+ 1 CPE	Collège actuellement sans adjoint et sans CPE
Collège Suzanne Lalique-Haviland WINGEN SUR MODER	+ 1 CPE	Collège actuellement sans adjoint et sans CPE
Lycée Deck GUEBWILLER	+ 1 CPE	Internat d'excellence
Collège Pfeffel COLMAR	+ 1 CPE	Mixité sociale
Collège Le Ried BISCHHEIM	+ 1 CPE	
Collège Françoise Dolto REICHSHOFFEN	+ 1 CPE	
Collège Robert Schuman VOLGELSHEIM	+ 1 CPE	

Le nouvel outil d'aide à la décision également présenté lors de ce CTA fait apparaître une sous-dotation de nombreux collèges de l'académie. Or, seules 3 créations de postes correspondent réellement à ce constat alors que les autres sont liées à des priorités ministérielles (internat d'excellence et mixité sociale) ou à l'absence d'adjoint.

Par ailleurs, certains postes pourraient éloigner les CPE du cœur de leurs missions.

La FSU a pris acte positivement de la création de ces emplois supplémentaires et de l'implantation de postes dans des collèges où les besoins sont réels. Mais elle a déploré l'insuffisance globale des moyens et le fait que des établissements dont les effectifs ont augmenté ces dernières années ou qui connaissent des tensions dans le climat scolaire ne puissent en bénéficier.

Le Recteur nous a affirmé que les conséquences de toutes les prises de décisions seraient analysées régulièrement. Il est important selon lui de défendre notre mission de service public.

Vote : 9 CONTRE (FSU, UNSA, CFDT, FO) – 1 ABSTENTION (SNALC)

• Evolution des emplois de personnels de direction

L'académie bénéficie à la rentrée 2022 de la création de 1 emploi de personnel de direction.

EMPLOIS DE PERSONNELS DE DIRECTION – MESURE DE RENTREE 2022		
Lycée Franco-allemand - STRASBOURG	+ 1 poste de personnel de direction	

EMPLOIS DE PERSONNELS DE DIRECTION – REDEPLOIEMENTS RENTREE 2022

Collège Kléber - STRASBOURG	- 1 poste de principal + 1 poste de principal adjoint	Mesure de carte scolaire Création d'une cité scolaire
Lycée Kirschleger - MUNSTER	- 1 poste de proviseur adjoint	Poste vacant
Collège Hartmann - MUNSTER	+ 1 poste de principal	

La FSU s'est étonnée de la création d'un personnel de direction au lycée franco-allemand, lycée qui n'a pas de locaux propres, pas de DHG propre... Et qui « accueillera » à la rentrée 2022 4 sections, soit 120 élèves sur les niveaux 6^e et 5^e.

L'administration nous a répondu que le poste du principal du collège Vauban sera gelé à la rentrée 2022.

La FSU est intervenue pour demander que ce poste ne soit ouvert qu'en 2023, comme il ne servira pas avant.

L'administration nous a affirmé qu'à la création d'un lycée franco-allemand, accueillant des élèves de la 6ème à la terminale, doit correspondre la création d'un poste de proviseur.

Vote (uniquement sur la création du poste de principal à Munster): 4 ABSTENTIONS (FO, UNSA) – 6 POUR (FSU, SNALC, CFDT)**Mouvement des postes définitifs d'enseignement des collèges et des lycées****• Postes spécifiques académiques**

1. La FSU a interrogé le Rectorat sur le profilage de deux postes de CPE en Education Prioritaire à Mulhouse et s'inquiète de l'extension de cette logique à l'avenir. Pour la FSU, le profilage excessif des postes dénature en partie les missions liées au métier ; il soustrait des postes au mouvement et y introduit de l'opacité en étant dérogatoire au barème.

L'administration justifie le profilage du poste en expliquant vouloir s'assurer que le collègue nommé adhèrera au projet du réseau afin que personne ne soit en difficulté.

Vote: 4 ABSTENTIONS (UNSA, SNALC) - 6 CONTRE (FSU, CFDT, FO)

- **Evolution de l'offre de formation 2022**

UNITES LOCALISEES POUR L'INCLUSION SCOLAIRE (Ulis)

Collège de l'Eichel – Diemeringen : ouverture d'une Ulis

Collège Pasteur – Strasbourg : ouverture d'une Ulis

UNITES PEDAGOGIQUES POUR ELEVES ALLOPHONES ARRIVANTS (UPE2A)

Lycée Heinrich-Nessel - Haguenau : ouverture d'une UPE2A

Lycée du Rebberg - Mulhouse : ouverture de 1/2 UPE2A

ENSEIGNEMENTS SPECIFIQUES DE TERMINALE STMG

Lycée Marcel Rudloff - Strasbourg : ouverture des enseignements spécifiques ressources humaines communication et mercatique en Tale STMG

Lycée Marie Curie - Strasbourg : ouverture des enseignements spécifiques ressources humaines communication et mercatique en Tale STMG

ENSEIGNEMENTS SPECIFIQUES DE STI2D

Lycée Marcel Rudloff - Strasbourg : ouverture de la spécialité innovation technologique et éco-conception (ITEC)

ENSEIGNEMENTS OPTIONNELS

Lycée Jean Monnet – Strasbourg : ouverture de l'enseignement optionnel « LCA latin »

Lycée Heinrich-Nessel - Haguenau : ouverture d'un parcours « Défense dans l'environnement électromagnétique et le cyber »

CLASSES BILINGUES

Collège Tomi Ungerer - Dettwiller : ouverture d'un site bilingue

Collège Baldung Grien - Hoerdt : ouverture d'un site bilingue

Collège Paul Emile Victor – Mundolsheim : ouverture d'un site bilingue

Collège Martin Schongauer – Ostwald : ouverture d'un site bilingue

LANGUES ET CULTURES EUROPEENNES EN COLLEGES

Collège Jean Monnet - Dannemarie : ouverture de l'enseignement facultatif « langues et cultures européennes » en allemand

SECTIONS INTERNATIONALES (POUR INFORMATION)

Collège Bel-Air – Mulhouse : ouverture d'une section internationale britannique

La FSU s'est inquiétée de savoir quels moyens permettent dans la réalité de faire vivre ces ouvertures, par exemple pour l'option LCA Latin au lycée Jean Monnet.

La FSU constate que des sites bilingues continuent d'ouvrir sans qu'il n'y ait de bilan chiffré sur les effectifs élèves concernés par ces ouvertures. La FSU a demandé un bilan des cohortes entre le primaire et le secondaire, par secteurs de collèges. Le bilan social de l'académie, publié sur le site internet du rectorat, doit tenir compte de la particularité de l'enseignement bilingue.

Vote: 7 ABSTENTIONS (FSU, SNALC, CFDT, FO) - 3 POUR (UNSA)

Evolution de la cartographie des établissements

Les deux établissements de Munster, le collège Frédéric Hartmann et le lycée Frédéric Kirschleger, formaient depuis 2013 une cité scolaire. Ces deux établissements n'ont pas pu fonctionner ensemble.

La cité scolaire prend donc fin entre ces deux établissements.

Vote: 10 POUR

Date butoir de début et de fin de cours des UFA publics en 2022-2023

Les UFA fermeront 3 semaines pendant l'été : la dernière semaine de juillet et les deux premières semaines d'août, une continuité des services est assurée le reste de l'été.

Richard Chantier : fermeture des UFA, continuité de services sur les 3 premières semaines de juillet et dernière d'août. Il y a donc 3 semaines communes de fermeture.

Divers

• Accueil des enfants réfugié·es d'Ukraine dans les établissements scolaires

L'administration nous a informés de leur travail en lien étroit avec la préfecture, en vue d'organiser dans un premier temps l'accueil des familles (logements de fonction vacants, gymnases...) puis dans un second temps la scolarisation des enfants.

Actuellement une cinquantaine d'enfants sont scolarisés ou le seront très prochainement.

Pour le moment, il n'y a pas d'accueil massé et pérenne dans une zone et qui nécessiterait une installation de classe pérenne.

• Décharge de leurs cours les étudiant·es contractuel·les alternant·es avant les écrits des concours

L'administration nous a indiqué que c'était un droit pour les écrits. Les étudiant·es doivent en faire la

demande.

- **Versement de la prime précarité aux contractuel·les**

Les primes sont versées, depuis janvier 2021, pour les contractuel·les enseignant·es et non enseignant·es, à l'issue de leur contrat.

- **Versement de la gratification aux étudiant·es SOPA en M2 MEEF**

La gratification est versée depuis le mois de novembre ou décembre aux étudiants. Il s'agit d'une indemnité.

**Agir pour nos métiers
et l'Éducation !**

